

# 2023（令和5）年度 第3回 高井戸小学校運営協議会 議事録

日時・場所： 2023（令和5）年9月30日（土）11:15～・高井戸小学校校長室

参加者： 廣野、山田（事務局）

青木、秋山、芦塚、伊勢、下河、内藤、望月、蕨南、和田（委員）

敬称略・所属・五十音順

欠席： 鬼澤（会長）

議事録担当： 和田

以下、[]は発言者を表す。

## I. 道徳公開講座について参加した委員からの感想（講座参加者は芦塚、下河）

- 今日のメインテーマは、社会生活や人との関わりについて考えるというものだった。これを旧来の「道徳」という名称で呼ぶことに違和感を持った。教育全体に言えることだが、個性を伸ばすことと、協調性を確認しあうことは、ある意味相反すること。これをどうバランスさせていくか、その矛盾をどう扱っていくかということを確認しあうことが大事なのではないかと感じた。[芦塚]
- 3年生の道徳授業を参観した後、公開講座に参加した。我が子とその友人とのやりとりを見ていると、自分と異なる意見や考えに対峙した際、それを受け入れるための想像力を働かせるよりも、安易に排除・断絶しようとする傾向があるように感じている。道徳の授業が、そうした子どもたちの傾向を和らげていくものであると良いと思う。[下河]
- 今の道徳は、共生社会を目指すためのもの。昔ながらの「良い子を目指す」ものではなく、多様な考えを知り、対話し、自分たちがどう「より良く生きていくのか」を考え、実践していく力を育む授業へと変えていかねばならないと考えている。[伊勢]
- 「人の話を聞く耳を持つ」というのが、「道徳」の基本ではないだろうか。[内藤]
- 「特別の教科 道徳」という名称で、道徳の指導要領も改訂された。そこでは、人との繋がりのみならず、自然との協調までをもテーマにしていることを保護者の方々へも伝えている。[山田]

## 2. 学校の課題について（安全関係）

- 前回の運営協議会以降、バルコニー等の危険箇所について学校整備課へ資料を提出した。現在、課長クラスまで上がって検討中とのこと。来月は業者による設備点検がある。事前文書を読む限りでは、「法的基準を満たしてはいるが、現実的にはハイリスクな箇所」についても、この点検で指摘対象に含めてもらえる可能性がある。第三者による点検機会とその指摘を、行政への働きかけに活かしたい。また、前回の運営委員会で確認した4階プール付近の階段部分については、すでに安全策を講じた。[山田]
- 学校予算で賄いきれない部分について、区に対応してもらえるよう手を尽くす。[伊勢]
- 子どもたちは、大人には予測できない動きをする。危険箇所は継続的にリストアップしておくことも必要。[芦澤]
- ハードウェアの安全面だけでなく、例えば、危険な遊びを制限するといったソフト面のルールや施策はあるのか [秋山]
  - 校庭に出られる人数を限定するなどの施策はとっている。[山田]
  - 実際に、休み時間に校内で遊んでいる子どもたちの姿を見たことがあるが、危険は感じなかった。むしろ、自分たちで制御している子どもがいることに驚いた。[内藤]
- PTAの運営委員会にも危険箇所と現状については連絡済み。子どもたちの安全については、今後も保護者や地域と有効に連携していきたい。[伊勢]
- 前回の運営協議会では、保護者・地域による行政への具体的な働きかけと、校内ハイリスク箇所と対応状況の継続的な見える化を進めていきたいという話になったと記憶している。今回の進捗を受けて、どのように考えていくと良いか？ [和田]

→ まずは、来月の設備点検の結果、区からどのような対応がなされるかを確認したい。もし、十分な対応がとられない場合においては、保護者や地域と連携した働きかけへ移行するという順番が妥当ではないかと考える。危険箇所リストをHPで公開し継続的にチェックしていく方法についても、それと併せて考えていくのが良いのではないか。[山田]

### 3. 増築工事の進捗状況について

- 夏休み中に準備工事が完了した。畠と遊具を撤去し、ジャングルジムを「美しの湯」側に新設した。11月からは本工事に入る。環八側の壁面のヒビにも対応してもらうことになっている。[山田]
- 図工室と音楽室は2024年5月終わりから改修工事を行うため、使用できない期間が出てくるが、授業の内容や順番を入れ替えることで対応を予定している。増築校舎は来年8月9日に竣工予定。その後に引っ越し作業を行い、9月の新学期から運用を開始する。[山田]
- 11月の音乐会やファミリー会イベントの際、裏門は使えるか？[蕨南]
  - 裏門は使えない。裏門が使えないあいだ、イベント時の児童・保護者の人流をどのように制御するかが、都度の課題となる。[廣野]
  - 裏門が使えない場合、学校敷地外ではあるが、環八歩道での児童や保護者の流れに関してもケアが必要に思う。正門を出て左側（北側）は、一部歩道が狭くなっている箇所がある。いっときに大量の児童・保護者が学校に入りしようとすると、通行人へのご迷惑になる恐れがある。[下河]
- 工事の関係上、2024年の運動会は秋の開催を予定している。[廣野]

### 4. 事務連絡

- 11月に音乐会を開催する。10日（金）をCS委員の招待日としているので、ぜひ鑑賞していただきたい。[伊勢]

### 5. 今後の日程について

- 次回は10月14日（土）11:00～於校長室
- テーマは、学校課題についての協議と、教員配置に関する運営協議会からの意見集約を予定。

以上